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Qui sommes-nous ?

Asso Loi 1901 née en 2019 dans le 12e arrondissement – 70 

adhérents à date.

• Groupement de citoyens soucieux de voir leur quartier se 

transformer de manière harmonieuse 

• Face aux enjeux urbains contemporains & du réchauffement 

climatique.

• Guidés par une ambition de la vie en commun, avec un respect 

de tous les citoyens. 

• Pour des choix rationnels et d’intérêt général (non 

idéologiques, clientélistes).

Nos actions : 

- Participations aux concertations publiques

- Veille sur les risques à la sécurité, à la qualité de vie, 

aux déplacements et au patrimoine historique et culturel du 

quartier ;

NOTRE ACTION POUR LA 

PLACE FÉLIX EBOUE

2 requêtes en 

justice 

(Référé et recours au 

fond)

+ Une pétition

4 300 signatures

1 site web 

ILoveFélix.fr

1 compte X

Présidente : Liliane 

Valli

Trésorier : J-

François Valli

Secrétaire : Didier 

Ferré



Le projet Place Félix Eboue : pour 

comprendre

La place jusqu’alors 

Pour 72% des personnes 

interrogées, leur place était jugée 

:

Neutre (23%) Agréable (27%) Très 

agréable (22%)

La promesse :
Le modèle de la Nation 



Le projet Place Félix Eboue : pour 

comprendre

La place jusqu’alors 

Pour 72% des personnes 

interrogées, leur place était jugée 

:

Neutre (23%) Agréable (27%) Très 

agréable (22%)

La promesse :
Le modèle de la Nation 

Le revirement : 
> plan en fer à cheval imposé et tensions 

d’une concertation insincère



Problèmes posés par le plan imposé :
1 – Contre toute attente, une végétalisation moindre à 

venir

La mairie affirme :

« Les deux espaces plantés représenteront 

environ 1 000 m2 et accueilleront 

une quarantaine d’arbres de haute tige 
ainsi qu’une pelouse de 270 m2 » @paris.fr Mais le terrain contredit !

La station de métro compte 4 accès

pour les 2 lignes souterraines (6 et 8) 

avec un système d’étanchéité anti-racines qui 

interdit la plantation d’arbres.



Problèmes posés par le plan imposé :
1 – Contre toute attente, une végétalisation moindre à 

venir

En attendant, les travaux ont déjà éliminé 

les 4 grands bacs de végétation dense 

jusque-là présents sur le pourtour ombragé.

Le solde végétal au final sera donc… négatif.



Problèmes posés par le plan imposé :
2 – Un manque regrettable d’expertises

PAS D’ETUDE D’IMPACT 

SUR LES CONSÉQUENCES 

DE L’ABANDON DU 

GIRATOIRE: 

- Thromboses ?

- Report de 

circulation ?

PAS DE NOUVEAUX RELEVÉS 

THERMOGRAPHIQUES

Relevé de 

2016

PAS D’ÉTUDE 

D’IMPACT SUR LES 

NUISANCES 

SONORES A VENIR 

POUR LES 

RIVERAINS



Problèmes posés par le plan imposé :
3 – Un projet  réduit à la logique de voirie, qui plus est 

: dangereux

Absence de réflexion sur 

les usages de vie et 

économiques. Tout est 

centré sur la voirie…

La place va perdre son 

rôle 

dans le maillage 

haussmannien : plus de 

perspective en accès ni 



Notre conviction :
Nous devons faire aboutir un projet alternatif

• Sur un plan circulaire 

avec revêtement anti-

chaleur.

• Valorisant une vie de 

quartier, 

le patrimoine et des 

déplacements sécurisés

• Priorisant une re-

végétalisation pérenne 

sur le pourtour

• Avec une vue d’ensemble 

vs les autres chantiers 

proches.

CELA PASSE PAR 

UN APPEL A PROJET 

PRÉVOYANT DES

ÉTUDES D’IMPACT 

PRÉALABLES 

AINSI QU’UNE

VRAIE CONCERTATION



Merci de votre attention. 


